

## FESTIVAL D'ADORATION

## Venite, adoremus

Comme chaque année, du 11 au 21 novembre, il nous est proposé de venir adorer le Seigneur, le prier dans une intimité plus grande, dans de nombreux lieux de culte de notre pays. Notre diocèse offre aussi de nombreuses occasions de participer à ce "festival".



Pour cette édition 2021, les organisateurs du festival d'adoration eucharistique ont souhaité faire la place aux jeunes.

les diocèses de Belgique. Le programme complet par diocèse peut être consulté sur [www.veniteadoremus.be](http://www.veniteadoremus.be).

## Entre Liège et Moresnet

Dans notre diocèse de Liège, deux grandes célébrations présidées par Mgr Jean-Pierre Delville sont programmées, respectivement pour lancer et clôturer le festival 2021, à savoir:

- Le mercredi, 11 novembre à 18h, célébration d'ouverture en la basilique Saint-Martin de Liège (Mont Saint-Martin, 64-66).

- Le dimanche, 21 novembre à 10h30, célébration de clôture dans la chapelle du sanctuaire de Moresnet-Chapelle (Place Arnold Franck 1 à 4850 Moresnet-Chapelle).

C'est dans l'universalité de toute l'Eglise, confiants en cet Amour du Père pour tous, que nous recommandons au Seigneur celles et ceux qui forment le peuple de Dieu en marche, associant particulièrement les personnes les plus précarisées.

En ce temps du synode sur la synodalité, demandons à l'Esprit Saint d'acquiescer la grâce du discernement!

✉ Guy SCHYNS,  
diacre permanent, délégué  
épiscopal du Vicariat Evangile et Vie

De nombreuses églises et chapelles ouvriront leurs portes pour accueillir celles et ceux qui ont décidé de mettre leurs activités en veilleuse, afin de venir se poser, se reposer, en présence du Saint-Sacrement, se laissant ainsi irradier par l'Amour infini du Christ pour l'humanité.

Dans sa lettre encyclique *Ecclesia de Eucharistia*, écrite en 2003, saint Jean-Paul II s'adressait au peuple de Dieu en ces termes: "Il est bon de s'entretenir avec Lui et, penchés sur sa poitrine

comme le disciple bien-aimé (Jn 13, 25), d'être touchés par l'amour infini de son cœur... Comment ne pas ressentir le besoin renouvelé de demeurer longuement, en conversation spirituelle, en adoration silencieuse, en attitude d'amour, devant le Christ présent dans le Saint-Sacrement? Bien des fois, chers Frères et Sœurs, j'ai fait cette expérience et j'en ai reçu force, consolation et soutien!"

Le Festival Venite Adoremus dure dix jours et se termine le dimanche 21 novembre, Fête du Christ Roi, dans tous

## RENCONTRE OCCIDENT-ORIENT

## Un "Exode vers l'autre" en musique

Dans le courant du mois d'octobre, l'église Saint-Barthélemy à Liège a résonné au son du violon, de l'alto, de la contrebasse, mais aussi d'un oud, un instrument à corde semblable à une mandoline, un nay, une flûte du Moyen-Orient et un raq, des percussions orientales.

Deux ensembles, *Sturm und Klang* et *Sawa* (composé de réfugiés irakiens et syriens), étaient réunis pour une rencontre musicale entre Orient et Occident. Il s'agissait d'une initiative des Dominicains de Bruxelles qui souhaitaient réunir des musiciens à l'occasion des 25 ans du décès de frère Christian de Chergé, prieur du monastère de l'Atlas, à Tibhirne, en Algérie, assassiné avec six autres moines pendant la guerre civile qui a touché ce pays.

Pourtant, lorsque le son perçant et mélancolique du nay montait vers la voûte de l'église, on pouvait imaginer frère Christian, et tous les Algériens tués au cours de la guerre, en train de sourire et de se réjouir de cette communion retrouvée.

La musique et la beauté de l'art permettent de dépasser les inimitiés et d'ouvrir des horizons nouveaux. Cette rencontre en musique ouvre à la rencontre personnelle, d'autant plus que les morceaux de chaque ensemble étaient entrecoupés de la récitation de textes, dont



un passage du testament de frère Christian, lu par Sœur Marianne Goffoël, dominicaine, qui l'a connu personnellement. Pour couronner le tout, le frère dominicain Mark Butaye, initiateur du projet, chantait en grégorien, comme trait d'union entre les deux ensembles. Ce dialogue interculturel et interreligieux témoignait d'une fraternité humaine vécue, source d'avenir.

✉ François DELOOZ,  
adjoint du Vicariat vie consacrée, mouvements  
ecclésiaux et sanctuaires

## Quoi de neuf?

PRIEURÉ SCRY  
Fêter saint Martin

Le jeudi 11 novembre dès 17h, le Prieuré Saint-Martin de Scry invite tout le monde à venir fêter saint Martin de Tours.

Au programme: eucharistie festive à 17h et, dès 18h15, partage autour d'un repas (potage de saison et tartines garnies) avec animation musicale "années 60-70" par Trimarrant. Venez vivre ce bon moment dans le respect des mesures sanitaires en vigueur.

Réservations au repas pour le 8/11 par mail à [francoise@prieure-st-martin.be](mailto:francoise@prieure-st-martin.be) (0475/96.15.01) ou à [myriam@prieure-st-martin.be](mailto:myriam@prieure-st-martin.be).

ESPACE LOYOLA LIÈGE  
Prier l'Évangile

Le dixième jour de chaque mois, donc ce mercredi 10 novembre, de 20h à 21h30, l'Espace Loyola (rue Saint-Gilles 92 à 4000 Liège) propose une soirée "Prier l'Évangile" comprenant un bref topo sur la prière, une introduction à un texte d'Évangile, un temps de prière en silence, suivi d'un partage en petits groupes.

Plus d'information sur la page Facebook de l'Espace Loyola.

SANCTUAIRE BANNEUX  
Journée mondiale des  
Pauvres

Les samedi 13 novembre de 14h à 19h et dimanche 14 novembre de 11h15 à 16h, les "Fratelli" du monde entier se rencontrent au sanctuaire de Banneux pour la 5e Journée mondiale des Pauvres sur le thème "Des pauvres, vous en avez toujours avec vous" (Marc 14,7).

Au programme du samedi: dès 14h, accueil avec projection du film sur les apparitions, suivie d'une table ronde; à 15h, découverte du sanctuaire; à 18h, veillée et procession aux flambeaux.

Au programme le dimanche: à 11h15, messe animée par la chorale du Poverello; à 12h30, repas "auberge espagnole"; à 15h, temps de prière mondiale, rencontre conviviale des participants.

Plus d'informations sur le site [www.wearefratello.org](http://www.wearefratello.org).

CATHÉDRALE SAINT-PAUL  
Te Deum œcuménique

Le lundi 15 novembre à 11h en la cathédrale de Liège, à l'occasion de la Fête du Roi, célébration du Te Deum, présidé par Mgr Jean-Pierre Delville et concélébré par des représentants des autres Eglises chrétiennes.

Plus d'informations sur les manifestations à la cathédrale sur [www.cathedraledeliège.be](http://www.cathedraledeliège.be).